学校通信

いまを生きる



電子黒板導入1ヶ月

8月に導入して使い始めた電子黒板は、学級生活の必需品になりました。 各教室では、朝の連絡から午後の授業まで毎日幅広く活用しています。

子供たちに「電子黒板が入ってよかったこと」を聞いてみました。

- □教室全体によく見える。映像を見るために、画面の前に集まる必要がない。
- □写真や動画が細かいところまできれいに映る。拡大もできて見やすい。
- □黒板のチョークよりもたくさんの色やいろいろな太さで、文字や印を書ける。
- □図形や表は、黒板に描くよりも、電子黒板の方が美しく表せる。
- □前の授業で使った画面がいつでも呼び出せるので、みんなで復習してから学習が 進められる。
- □自分の書いたノートや作品を映して、考えを説明したりみんなに紹介したりするの がおもしろい。
- □提示した資料を操作しながらの発表やプレゼンテーションに、やりがいを感じる。 などが挙がりました。学習意欲の向上やよりよい学びにつながっていることが伝わります。 ご家庭でも、授業の様子や感想などぜひ話題にしてください。





附小みんなの成長につながる「教育実習」

附属小学校の使命の1つが、「教育実習校」であることです。

本校では毎年、滋賀大学の $1 \sim 3$ 回生、教職大学院生など、数百人の学生の実習を行っています(期間は 1 日から 4 週間まで様々です)。教育実習を通して教員になるための基本を指導し、将来を担う先生になる人材を育成しています。

そのうち、最も長い3回生の実習は、6月・9月の2つの期間に分けて、3つの班が入れ替わりながら4週間ずつ行っています。1つの学級に4~5人の実習生が所属し、学級生活で子供たちと触れ合いながら、授業参観や講義、作成した学習指導案を手元にした授業実践を繰り返し行います。放課後には、1日を振り返りながら、学級担任でもある指導教官に指導助言を受けて学びます。同じ学年に所属する実習生が集まって研究授業や協議を行うこともあります。また、実習最後の授業は、「一斉参観」として、教官や他の実習生に参観され、評価やフィードバックを受けます。本校ならではの内容の濃いプログラムになっています。





実習生は、子供たちからは「教生先生」と呼ばれます。自分たちに年齢の近い教生先生は、親しみやすいお兄さんお姉さんでもあり、休み時間は引っ張りだこになります。でも、授業になると一転。何日もかけて作った教材を用いながら、自分たちに一生懸命向き合う先生です。学習内容以上に、彼らの「自ら学ぶ姿勢」に心を動かされて、それに応えようと一段と積極的に学ぶ子供たちが多く見られます。



今年も、3回生実習の最終日には、各学級で心のこもったお別れ会が行われました。子供たちには恒例ですが、教生先生にとっては一生に一度の経験です。子供たちもそのことをよくわかっていて、感謝の手紙を渡したり、趣向を凝らした出し物を披露したりして、心をこめて送り出していました。

昨年度、附属小での実習を終えた学生に調査したところ、「教師になりたい」思いを持っている 学生の割合が 93%に上りました。本校の教育実習が、学生の将来につながる実りある実習で あることを示しています。

教育実習が終わった直後は学校全体が一旦さびしくなりますが、さすが附小の私たち。また、みんなで次の一歩を踏み出します。実習を通して附小の子供たちも私たち教員も成長します。

宿泊体験学習を実施しました

6月の4年「やまのこ」(大津市立葛川少年自然の家)、7月の6年修学旅行(広島方面)に続き、9月末には2つの学年で宿泊体験学習を実施しました。

◆3年 マキノ自然体験学習(9/27-28)

本校独自の宿泊体験学習。今年度4年ぶりに再開しました。

マキノの浜から知内川のそば、メタセコイア並木の散策。 栗拾い体験。 川遊び。 汗をいっぱいかきながらマキノの自然を満喫しました。 夜の散歩では、 ほのかな月明 かりの下で虫の声や川の流れる音を楽しみました。

何十年もの間、附属小がお世話になってきた民宿のみなさんは、数か月前から 準備をして迎えてくださいました。おいしい食事やみんなで入るお風呂、整えられた 部屋・・・あたたかいおもてなしを受けながら、友達といっしょに泊まるよさを感じました。一人ひとりが係の仕事を果たし、成長が大いに感じられた2日間でした。



◆ 5年 フローティングスクール 第 59 回航海 (9/29-30)・第 60 回航海 (10/2-3)

今年は学習船「うみのこ」就航 40 周年。そしてこちらも 4 年ぶりの宿泊での実施となりました。

5年生3クラスが2回の航海に分かれて実施し、大津市立青山小学校(第59回・60回)・朝鮮初級学校(第60回)の5年生といっしょに乗船しました。様々な活動を通して親睦を深めました。

航海のテーマは「つながろう 琵琶湖とわたし〜そして未来へ〜」。環境学習や展望を通して、琵琶湖をよりよく知り学びを深めました。そして、参加校の子供たちが一緒に班を組んで活動し、2日間で親睦を深めました。



><*>*</

10~11月の主な予定

10月

5日(木) ファミリー活動

9日(月・祝)スポーツの日

10日(火) であう学習(4~6年)

11日(水) 個別懇談(~16日)

13日(金) 給食終了

16日(月) 避難訓練

17日(火) 3校時授業・前期終業式・大掃除

18日(水) 秋季休業(~20日)

23 日(月) 後期始業式·3 校時授業

24日(火) 給食開始

29日(日) 平野学区「ひらの秋の音楽祭」(なぎさ 公園)に合唱団が出演予定(10:15頃)

30日(月) ゆめタイム

31日(火) 6年 願書記入説明会

11月

1日(水) 学校説明会

2日(木) 全校4校時日課(前日準備のため)

3日(金·祝)第77回教育研究発表協議会

※登校日です。下校時刻は学級・学年通信 でお知らせします。

6日(月) 振替休業(11/3代休)

9日(木) 代表委員会

10日(金) ふしょうっこ集会

13日(月) であう学習(4~6年)

22 日 (水) 音楽会リハーサル

23日(木・祝)勤労感謝の日

24日(金) 校内音楽会(体育館にて)

午前:全校 午後:参観:公開

※詳細は別途お知らせします。

30 日 (水) ファミリー活動